

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1'50 pts. al mes.
 En los demás puntos de España. 5'75 * trimest.*
 Extranjero y Ultramar 40 . . .

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original. — Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

Cualquiera puede aprender por sí solo el uso de las nuevas pesas y medidas con la **CARTILLA** de sistema métrico-decimal que se halla de venta en la librería de don José Gossart, calle Mayor, núm. 32, y en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor, núm. 1.

ESTABLECIMIENTOS

recomendados que deben ser conocidos de los forasteros que visiten nuestra ciudad en la presente temporada.

Quincalla, bisutería, perfumería y ferretería. — D. Antonio Guillen y Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

Camisería. — Sra. Viuda de Labori, Mayor 7.

Chocolates y paquetería. — D. Manuel Gomis, Pórtico de Ansaldo.

Quincalla y paquetería. — D. Faustino Uriarte, Teatinos 52 y 54.

Dentista. — D. Antonio Espuch, Mendez-Nuñez.

Fondas. — De Bossio, Mendez-Nuñez. — Marina, San Fernando.

Paños y lanas. — D. Tomás Perez, Mayor.

Peluquerías. — D. José Rubio, Mayor. — Tres Amigos, Mendez Nuñez.

Tejidos. — Gran barato, calle Mayor frente al casino.

Zapatería. — D. Francisco Sanchez, cuatro esquinas de la calle Mayor.

Especios, cromos, molduras. — D. José Reus, Pórtico de Ansaldo, 2.

Cristales, loza y porcelana. — Sres. Mailin, Progreso.

LA PROVINCIA.

Miércoles 28 de Julio de 1880.

CORRESPONDENCIA DE BÉLGICA.

(De nuestro servicio particular.)

Bruselas 22 de Julio de 1880.

El quincuagésimo aniversario de la Independencia Belga.

SUMARIO: De fiesta en fiesta. — En Bruselas. — La revista militar. — Leopoldo II. — Estado del ejército belga. — Banquete a la prensa europea. — En el Hotel de Ville. — Menú con música y coros. — Anfitriones y comensales. — Los brindis. — Fria despedida. — La Exposición nacional. — País de paz y trabajo.

Las grandes fiestas que celebra Bélgica este año, con motivo del quincuagésimo aniversario de su

independencia me han hecho trasladar precipitadamente mis reales desde París que no ha terminado sus fiestas, hasta la capital de Brabante que principia a celebrarlas.

El programa de estas fiestas ya lo ha publicado toda la prensa. Baste con decir que durarán dos meses próximamente, y que la inauguración que yo he presenciado ha sido espléndida, digna de un pueblo tan amante de sus glorias, de sus libertades y de sus reyes como lo es el belga.

Cumplidas mis visitas de atención y de ordenanza me dirijo a los bulevares exteriores donde se encuentra formado en parada lo mas escogido del ejército belga.

Treinta mil hombres de todas las armas son revistados por Leopoldo II. Al pasar por delante de mí el rey de los belgas, observo que viste traje de campaña con el kepis, detalle de la fiesta que me choca, porque en una gran revista de tanto aparato parecia mas propio que el jefe del Estado vistiese de gala.

Leopoldo II es alto, fuerte, de facciones pronunciadas y barba canosa. Es muy amado de su pueblo y tiene una representación digna de su glorioso reinado. Sin conservar las costumbres de los antiguos monarcas, ni encerrarse en las rigurosas prácticas de los soberanos autócratas, infundió respeto al que le mira, y profunda simpatía al que le habla. Gobierna con un tacto delicado, con una diplomacia acertada y con una popularidad completa.

Las tropas se hallaban escalonadas desde la calle de la Ley, hasta el lago del de la Cambra. En el desfile de las fuerzas me llamó mucho la atención el aire marcial, la exacta ejecución en las maniobras y la uniformidad en los movimientos. La infantería y la artillería, perfectamente organizadas y armadas parecían soldados veteranos de una poderosa nación.

A las seis y media en punto, se abrieron las puertas del histórico y magnífico Hotel de Ville. Todos los corresponsales de la prensa extranjera que habían acudido a la fina invitación del gobierno y prensa belga, fueron recibidos por Mr. Guillery, presidente de la Cámara de Representantes, quien daba la bienvenida a los periodistas con un agasajo y una finura exquisita. El salón de recepción era el del burgo-maestre, habitación ricamente amueblada, adornada de retratos y tapices de inestimable valor. A las siete y media se trasladaron los convidados a la mesa, elegantemente preparada y espléndidamente servida en el salón gótico del antiquísimo hotel.

La mesa dispuesta en forma de herradura, fué bien pronto ocupada por 140 convidados cosmopolitas.

En la sala de las ceremonias contigua al comedor se había colocado la banda militar de bomberos que ejecutó durante la comida, piezas escogidas de Rossini y de Boildieu, de Luppé y de Fahrbach. Un orfeon de doscientos ejecutantes, pertenecientes todos ellos a la clase de artesanos, vino a amenizar los postres con himnos y coros de gran efecto.

El menú de la comida, estaba escrito sobre una lámina delicadamente grabada conforme los dibujos alegóricos del distinguido pintor flamenco monsieur Hermebicq. Hé aquí la distribución del menú y nomenclatura de los platos:

- Potage aterciopelado.
- Almóndigas berlinesas.
- Tortilla de Escocia salsa veneciana.
- Filete de Durham a la Maintenon.
- Costillas de Breda a la Andaluza.

- Foie gras a la Heurion.
- Sorbete helado Cristiania.
- Salade de legumbres a la rusa.
- Pavos y golondrinas trufadas.
- Langosta de las Arenas de Olona.
- Pudding Gormanston.
- Bombe nelusko.
- Ananas, conservas, frntos y pastas.
- Vinos: Shrry, Chateau Latour, Chateau Leoville 1869, J. C. Morizet Frappé H^o Brien 1.^o Cru 1864, Clos-Vorgeot, Porto Real, Roederer glacé.
- Café-Licores.

Véase si no es un menú internacional puro; con artículos del norte, caldos del sur, fruta de los trópicos y cocina cosmopolita.

El presidente rompió el fuego con los brindis en estos términos:

«Al Rey!

Bajo estas bóvedas góticas, en esta casa capitular, glorioso monumento de nuestras antiguas libertades, tengo el honor de brindar a la salud del primer ciudadano del país.

Al Rey!

Que es para la Bélgica el símbolo de la Unidad nacional, y ante el extranjero, el símbolo de la independencia nacional de la Bélgica.

Brindo igualmente a la salud de todos los soberanos, soberanos jefes de Estado, aliados y amigos de la Bélgica.

Bélgica no conoce mas que amigos sobre su suelo hospitalario, son convidados todos los pueblos para celebrar lo que los pueblos tienen de más precioso: la independencia nacional!

Aclamaciones entusiastas y hurras prolongados acogieron esta primera parte del brindis. Dirigiéndose a la prensa, Mr. Guillery, prosigue su discurso:

«Tengo el honor de brindar por la prensa.

Por estos dignos representantes que han venido a tomar parte en nuestras fiestas nacionales, desde todos los puntos del mundo civilizado.

Por la prensa, por esta potencia pura de toda usurpación, porque reposa sobre los sufragios de la opinión pública.

La prensa es la gran creación del siglo XIX. En todas partes la encontramos en nuestro alrededor. Es el centinela vigilante que nunca reposa, es el Argos de cien ojos; es la publicidad universal, es la salva guardia de la justicia; es el contador permanente, es la conciencia de la humanidad. La prensa lo vé todo; lo sabe todo; es la mensajera de los grandes acontecimientos, el intérprete de la ciencia; es toda una época. Prepara todas las reformas, señala todos los errores, es de todos los combates; ninguna pasión lo es desconocida; ningún principio de prudencia le es extraño. La prensa purifica, engrandece, ennobleciendo todas las luchas del pensamiento. Es la luz del mundo, enseñando a los pueblos y a los reyes.

A todos los obreros del pensamiento, a todos los que colaboran en la gran obra de la civilización, a los defensores del derecho.

¡Salud!

Brindo por la prensa, por su grandeza, por su potencia, por su libertad.

Una salva de aplausos acogieron estas elocuentes palabras contestadas en nombre de la prensa por su decano Mr. Gallenga italiano y corresponsal del Times. Los términos en que habló este periodista, asumiendo representación de periódicos que no son de sus opiniones y manifestando ideas sobre el estado de su país comparado con el estado de la Bélgica me impulsan a protestar contra sus apreciaciones internacionales, impropias de tener cabida en un terreno vedado a la discusión y en un recinto donde no se festeja mas que la independencia

de una gran nación y no se honra más que la misión de la prensa, la genuina representación del cuarto poder de los Estados.

Como toda fiesta sin damas, la espléndida comida tuvo un final bastante frío, apesar de las 2 500 lucas que alumbraban el magnífico salón gótico.

Los belgas han conmemorado de otra manera la fecha de su independencia y esta es en mi concepto, la parte más interesante del programa. Me refiero a la grandiosa Exposición Nacional, abierta dos meses há y emplazada en el vasto campo de maniobras que ha quedado inutilizado con esta ocupación.

El gobierno á procedido muy cuerdate en esta noble empresa; como en casi todas las que acomete. Ha preferido levantar un templo á la paz, borrando con las armas del arte, de la industria y de la agricultura, el plano de la guerra.

Bélgica es un Estado neutral, y no puede nunca aceptar más lucha que la del trabajo, ni más victoria que la de su notable progreso.

V. Cuenca Creus.

Sentimos que *La Union Democrática* se exprese en los términos en que lo hace para atacar al actual Gobierno.

Si todas las censuras que pueden dirigirse á nuestros amigos, son como las que encontramos en nuestro apreciable colega, en verdad declaramos que nos tienen sin cuidado, pues no habiendo motivos que justifiquen esos ataques, no pueden herir ni ofender á aquellos á quienes van dirigidos.

Oigamos al colega.

«El ilustre presidente del Consejo de Ministros ha dado un baile en el real sitio de la Granja, al que han asistido la nata y flor de la nobleza española.

Con esto y con que Toreno vaya á baños y con que se organicen grandes y magníficos festejos con motivo del próximo alumbramiento de S. M. la reina D.^a Cristina, estamos salvados. ¡Salvados! exclama el labrador dejando el apero de labranza y señalando con la diestra el campo yermo, sin una brizma de yerba en los barbechos, sin una dorada espiga en muchos trozos del campo; ni un grano de trigo en la cambra, ni un céntimo en el rincón de la caja; ni una gota de agua...

¡Salvados! exclama el industrial enseñando los talleres cerrados, las fábricas solitarias, los obreros escualidos por el hambre, la miseria cerniéndose sobre sus cabezas y sin un pedazo de pan que llevar á la boca.»

No es cierto que los campos se hallen yermos. Todas las revistas de agricultura y todas las publicaciones que se consagran á asuntos de esta índole, convienen en que la cosecha actual equivale á la de un quinquenio, siendo la mayor que se ha conocido después de diez años, gracias á las abundantes lluvias que han fertilizado las tierras.

Tampoco está en lo cierto *La Union* al asegurar que los talleres se hallan cerrados y las fábricas solitarias.

Para convencer al colega del error en que vive, nos bastará recomendarle la lectura de *El Porvenir de la Industria* y de *La Crónica de la Industria*. Léalos nuestro colega y si no queda convencido, vuelva sus ojos á Alcoy y le dirán que aquella ciudad produce hoy diez veces más de lo que producía hace diez años.

Por lo demás, si á *La Union* no le satisface el que el Sr. Cánovas del Castillo se permita dar reuniones en su casa, solazándose en estos tiempos de calor, debe nuestro colega estar orgulloso al menos al reflexionar la preponderancia que por sus propios merecimientos ha adquirido ese hombre privilegiado, nacido de la que llamamos la clase media.

De *El Constitucional*:

«Tenemos entendido que en Monóvar están pasando, ya hace algún tiempo, cosas tan trascendentales en la administración de dicha villa, que si el llamado á evitarlo no pone de su parte los medios necesarios á conseguirlo, se cree inminente un grave conflicto en la localidad que pudiera muy de veras lamentarse.

El periódico ministerial *LA PROVINCIA* ¿podría decirnos si las autoridades superiores tienen conocimiento del asunto?»

Como el colega no dé otras explicaciones, no nos será fácil contestar al misterioso suelto que dejamos transcrito.

En la reparación del camino de Elda á Monóvar no hay dinero sobrante.

En buen hora que *El Graduador* nos hiciera tan peregrina pregunta si las obras de reparación se hubieran terminado; pero estando suspendidas por las razones atendibles que expusimos oportunamente, ya ve el colega que es ocioso hablar de sobrantes hasta que hayan terminado los reparos del referido camino.

Por lo demás, esté seguro el colega de que cuando los precios se normalicen empezarán de nuevo las obras, pues no estamos en tiempos de proporcionar gangas á los que se valen de la abundante cosecha para exigir elevado precio por un jornal.

Parece que ayer se expendió en la plaza mercado alguna carne en estado de descomposición. Llamamos sobre el particular la atención del Sr. Alcalde, y más particularmente la del Concejal de turno en el reposo, porque el indicado abuso puede producir fatales consecuencias á la salud pública; y ya que de abusos hablamos, comprendemos que sería muy conveniente se procure que la venta de carnes no terminara tan pronto, pues hay días que á las ocho de la mañana ya no se encuentra una onza de aquella, y muchos enfermos quedan privados del principal alimento.

La población ha tenido un aumento considerable de consumidores, y particularmente desde el arribo de los buques de la armada, por cuyas circunstancias convendría que se aumentase el número de las reses que diariamente se sacrifican para evitar conflictos. No dudamos que nuestra autoridad local, celosa por el bien de sus administrados, acogerá benévolutamente nuestras indicaciones.

Llamamos la atención de nuestros abonados, sobre la interesante carta de Bruselas que publicamos en la primera plana del presente número.

Anoche salió de este puerto el cañonero *Ebro*, conduciendo quintos para Cartagena.

Un suelto de *El Cronista*:

«Ha llamado generalmente la atención que *La Fé*, que tan buenos corresponsales tiene en Milan, no supiera nada anoche de la sentencia del tribunal absolviendo á Boet, y que no hablara una sola palabra de este asunto.

En la guerra de Oriente estaba mejor servido el colega.

Verdad es que entonces su corresponsal era el mismo Boet.»

Buen blanco ha hecho esta vez nuestro colega.»

El carlismo que hace algún tiempo había muerto víctima de sus torpezas, de sus liviandades y de su descrédito, acaba de ser sepultado, cubriendo su cuerpo con el lodo de sus propios escándalos y de sus obscenidades.

El carlismo ha sido enterrado como cosa putrefacta, á fin de que con sus deletéreos miasmas no vuelva á inficionar el aire puro de la libertad.

Ante el veredicto que acaba de pronunciar el Jurado de Milán, no podemos menos de confesar que la justicia divina se ha ejercido patentemente aquí en la tierra, castigando duramente á ese partido cuyas fanáticas turbas tantas veces se han entregado al robo, al saqueo y al pillaje en esta tierra hidalga durante dos guerras civiles.

El carlismo ha muerto.

Por sus desaciertos ha caído en la fosa del descrédito para no levantarse jamás.

Bien hizo la España en arrojar lejos de sí al fugitivo de Oroquieta.

Bien hizo esta nación hidalga en oponerse valiente y denodadamente al triunfo de una causa que rechaza el espíritu civilizador de nuestro siglo.

El que buscaba un trono que hubiera deshonrado con sus actos, ha quedado públicamente deshonrado.

Las turbas que en nombre de una religión santa profanaron el hogar, escandalizaron la familia y se burlaron de lo más sagrado, han perdido su rey; si ayer eran un partido errante, hoy son algo más que eso, un partido prostituido por quien tuvo la osadía de lu-

char por la posesión de un Trono al que no sabrá ni siquiera mirar, porque las cosas altamente dignas y honradas no saben mirarlas los que no entienden de estas cosas.

Descanse en paz y seanle ligeros los escándalos que cubren la lepra que mató al partido que se acaba de enterrar.

La escuadra de instrucción debe marchar mañana á Santapola, en cuyas aguas permanecerá hasta el 15 de Agosto próximo.

Si *El Graduador* conociera las cantidades que han satisfecho los pueblos de esta provincia por atenciones de primera enseñanza, desde que está al frente del gobierno de la misma el Sr. Santamaría, se convencería de lo mucho que en pró de este importante ramo de la administración ha hecho tan digna autoridad.

Si *El Graduador* supiera con la certeza que lo sabemos nosotros, á qué ejercicios corresponden débitos satisfechos por estos picaros conservadores, no hablaría del asunto en los términos en que ayer lo hizo, tomando pié de una noticia publicada por *El Día*, cuyo periódico debió completar aquella con datos que hubieran abrazado los años á que pertenecen esos descubiertos que algunos quieren que pesen sobre la actual situación que no puede responder de deudas que otros han contraído.

Bastante hará en ir estinguendo déficits de otras situaciones, con la prudencia con que deben resolverse ciertos asuntos.

De *El Imparcial*:

«Carece de fundamento, según los amigos del general Martínez Campos, la noticia de que este se proponga ir á San Sebastian para conferenciar con el Sr. Alonso Martínez sobre asuntos de la fusión.»

Pues eso debe contárselo *El Imparcial* á los amigos del general que hicieron decir al colega lo contrario de lo que se manifiesta en la precedente noticia.

Nosotros ya suponíamos que el Sr. general Martínez Campos no tenía necesidad de ir á San Sebastian para tratar de asuntos de la fusión con el Sr. Alonso Martínez. ¿Para qué ir, si tiene el general poderes amplos del Sr. Sagasta?

Leemos en *El Liberal*:

«Hoy se reunirá el comité constitucional del distrito del Hospicio para acordar la contestación que debe dar á la carta circular del Sr. Sagasta que le fué comunicada á aquél por el comité provincial; y esta semana quedarán en poder del Sr. Moreno Benítez las contestaciones de todos los distritos de la circunscripción de Madrid, incluso los rurales.

Las cartas recibidas ayer por algunos constitucionales importantes, dan idea bastante concreta de la opinión del partido, contraria á la lucha en las próximas elecciones provinciales; y además no ocultan que el acto de patriotismo llevado á cabo por el Sr. Sagasta para la fusión de los elementos liberales-dinásticos, producirá tan escasos resultados que, llegada la época de la renovación de los comités, sólo se dará cabida en estos á los elementos constitucionales que tuvieron representación en la reunión magna del Príncipe Alfonso, es decir, á los que aceptaron entonces, y han mantenido después invariablemente, las aclaraciones del Sr. Sagasta.»

Resulta, pues, que los constitucionales están disgustados porque la fusión no ha producido ningún resultado, y que tratan de prescindir de sus colegas los centralistas y campistas para cuando llegue la renovación de las diputaciones provinciales.

En cambio, los centralistas y otros fusionistas de procedencia no constitucional, están disgustados con los constitucionales. No lo decimos nosotros: lo dice una correspondencia de Madrid publicada en *El Mercantil Valenciano*, de la cual copiamos lo que sigue:

«Algunos fusionistas, singularmente los de procedencia centralista, no ocultaban anoche su disgusto por la actitud en que se han colocado los comités constitucionales de Madrid, y lamentan que estos no se hayan reorganizado, dando entrada en ellos á otros elementos más conservadores y más templados. Tienen razón los fusionistas á que me refiero: con acuerdos con el que anoche tomó el comité provincial de Madrid, y con manifestaciones políticas, nada gubernamentales ni respe-

tuosas como las que ayer se hicieron, no se conquista el poder.»

Los constitucionales disgustados con los centralistas, los centralistas disgustados con los constitucionales, *La Mañana* defendiendo el retraimiento ó la abstencion, la *Gaceta Universal* defendiendo la lucha, *El Comercio*, de Valencia, haciendo coro á la *Gaceta Universal* contra la tendencia de *La Mañana*, divididos en dos bandos los constitucionales valencianos...

Y luego se enojarán con nosotros los liberales dinásticos porque respetuosamente les pedimos que expongan su programa, que reconozcan una sola efatura y que mantengan la disciplina en sus filas.

Una de las celebridades médicas de la época actual, el doctor Danet, médico del ministerio del Interior, en Francia, desde hace 18 años, habiendo sido declarado cesante por el actual ministro señor Constans, le ha dirigido la siguiente carta:

«Señor ministro:

El 8 de noviembre de 1872, el señor presidente del tercer consejo de guerra establecido en Versalles, me dirigió las siguientes palabras, despues del interrogatorio de los testigos en la causa de Remot, el último de los que han sido pasados por las armas en Story.

«Permitame Vd., caballero, decirlos, en nombre del Consejo, que habeis demostrado un valor digno del mayor elogio. Gracias á vuestra energía, seis oficiales del ejército regular y mas de 700 heridos no han sido quemados vivos. Preciso es que el país lo sepa... También Francia debe al doctor Danet la conservacion de uno de sus mas hermosos monumentos históricos, el palacio del Luxemburgo.»

Hoy 22 de julio de 1880, me dispensais la honra, señor ministro, de significarme que ceso de formar parte del servicio médico al que he pertenecido durante los últimos diez y ocho años.

Naturalmente despedir al conservador en el momento en que se vuelve á llamar al incendiario; sin embargo, permitidme, señor ministro recordaros que la Commune fué mas equitativa respecto de mi persona.

En efecto; como me negué rotundamente á entregar las docenas de gendarmes á quienes di hospitalidad en mi albergue medical, mi cabeza fué exigida por el célebre tribuno que predominaba en las casas consistoriales, el ciudadano Pindy, pero mi causa fué defendida por los oficiales del regimiento núm. 45, de marcha federal, á los que habia curado en mis ambulancias, y los que demostraron fácilmente á mis acusadores que gendarmes y federales heridos solo eran para mi enfermos. Pindy, convencido de que yo solo atendia á heridos y que para nada me acordaba de la política, impuso silencio á cuantas calumnias se levantaron contra mi conducta.

Soy de Vd., etc. — Danet.

Antiguo médico en jefe de las ambulancias militares del palacio del Luxemburgo.

Paris 22 julio 1880.»

GACETILLAS.

ANIMACION.—Cada dia es mayor la que se observa en esta ciudad con motivo de los baños y de las próximas fiestas.

Los trenes y las diligencias llegan todos los dias llenos de viajeros que acuden á solazarse á nuestras playas y en busca de diversiones que les hagan mas llevadera esta vida de sudores y de contratiempos.

Y á todo esto no han empezado á regir aun las tarifas de los billetes á precios reducidos desde las estaciones próximas á esta capital.

JUGAR CON FUEGO.—Un niño sufrió ayer varias quemaduras mas ó menos graves, producidas por habersele prendido fuego á una pequeña cantidad de pólvora, con la que se estaba *entreteniéndose*.

El paciente fué conducido al hospital.

¿Servirá esto de aviso á los padres imprudentes?

LOTERIA.—Hé aqui los números agraciados con los premios mayores en el sorteo de la loteria celebrada anteayer:

El 12.548, con 80.000 pesetas; el 7.396, con 50.000 idem; el 2.444, con 25.000 idem; el 5.644, con 15.000. Con 2.500 pesetas: 23.939, el 15872, 8519, 18055, 1203, 11421, 2343, 22638, 25946, 35593, 14083, 35726, 33689, 9551, 14113, 6258, 21980, 22918, 31873, 21434, 35742, 14870, 21300, 17393, 9608, 6115, 31906, 16595, 17996, 35278, 6482, 15552, 10101, 34214, 8061, 8.446.

El siguiente sorteo se verificará el dia 5 de Agosto.

Constará de 18.000 billetes al precio de 7 pesetas el décimo.

Los premios han de ser 704, importantes 9855000 pesetas.

RESUMEN.—Hé aqui el que publica *El Mercantil* de la segunda corrida de toros celebrada el domingo en Valencia:

«En resumen: la corrida muy desigual; buena en la lidia de los primeros toros, mediana en los siguientes, para rematar mal, malisimamente mal en el último, despues del espectáculo nada edificante ocurrido estando en plaza el sexto Aleas. Esta desigualdad ha alcanzado á todos, desde el presidente hasta el último *parranda*, incluso los toros: el Sr. Pueyo pecando de bueno nos metió en un conflicto: los toros fueron de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, sobresalientes unos y de desecho otros. Los chicos lo mismo los de á pié que los de á caballo, trabajadores mientras estuvieron frescos, reservándose á medida que el cansancio agotaba sus fuerzas: para que nada faltase á una tarde aprovechada, presenciamos con horror asar vivo á un pobre animal y salimos de la plaza materialmente rendidos, despues de ver correr nueve toros, amén del retirado al corral: Valentin trabajando como un negro en los quites: Badila en camino de ser el primer picador de toros, y Rafael á quien la junta del Hospital no pagará nunca bastante espléndidamente el grave compromiso de que le ha sacado, estuvo como está siempre, admirable con la muleta en la mano, acertado en los quites, inteligente en la direccion y no muy afortunado en el herir, y eso que ayer se tiró como pocas veces al meter el brazo; el volapié del primer toro y la gran estocada del cuarto, valen sin embargo por todo lo bueno que se hace en plazas.

La entrada un lleno.

En vista de lo ocurrido en las presentes corridas, bueno es que el señor director del Hospital vaya convenciéndose de que por la importancia de la plaza de Valencia, por la costumbre de lidiar ocho toros cada tarde y que estas sean las correspondientes á precisos y determinados dias, sean indispensables traer tres matadores de cartel. Conviene además que los toros lleguen con alguna anticipacion para que la fuerza de la necesidad no nos obligue á aceptar entre muchas liebres algun gato.»

TRENES BARATOS.—La compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, ha dispuesto que mientras duren las fiestas de esta capital, dedicadas á Ntra Sra. del Remedio, ó sea en los dias 30 de Julio al 9 de Agosto, rebaja los precios de los billetes de ida y vuelta desde las estaciones de Villena, Sax, Elda, Monóvar y Novelda á la de Alicante, en la forma siguiente:

Precio total de ida y vuelta.
Villena, en 1.ª 29 rs., en 2.ª 23 id., en 3.ª 14 id.
Sax, en 1.ª 24 rs., en 2.ª 19 id., en 3.ª 11.
Elda, en 1.ª 20 rs., en 2.ª 16 idem, en 3.ª 10 idem.
Monóvar, en 1.ª 18 rs., en 2.ª 14 idem, en 3.ª 9 idem.
Novelda, en 1.ª 15 rs., en 2.ª 12 idem, en 3.ª 7.

Observaciones.

1.ª Estos billetes se expenderán en las estaciones designadas, en los dias 30 y 31 de Julio, 1 y 2 de Agosto, pudiendo utilizarse, tanto los de 1.ª y 2.ª como los de 3.ª, para los trenes correos mixtos.

2.ª El regreso lo verificarán los viajeros por los trenes de igual clase que salgan de Alicante, los dias 1, 2, 3, 5, 6, 7, 8, y 9, ambos inclusive, siendo nulos y de ningun valor los que no se hayan utilizado antes del 10 de dicho mes.

3.ª No se admitirán sino los equipajes que puedan llevar á la mano los viajeros portadores de estos billetes.

4.ª Los niños menores de tres años no pagarán nada por su transporte, siempre que vayan en brazos de las personas que los acompañen.

5.ª Los militares, los marinos y los niños de tres á seis años no tendrán derecho á que se les reduzcan los precios arriba indicados; podrán optar por ellos ó por el medio billete con arreglo á la tarifa general, segun lo estimen más conveniente en el acto de tomarlo.

6.ª Estos billetes especiales no podrán utilizarse por los viajeros para quedarse en estaciones que no sean las marcadas en los mismos billetes. El viajero que no cumpliera esta condicion tendrá que pagar el precio del billete con arreglo á la tarifa general, teniéndose en cuenta la cantidad que hubiere satisfecho por el billete de ida y vuelta, que se le recogerá por la compañía.

7.ª Los viajeros que deseen pasar á una clase superior á lamarcada en el billete que posean, deberán abonar la diferencia que resulte entre los precios totales de los billetes ordinarios enteros, es decir, con inclusion del impuesto, como lo hacen los que viajan en los trenes ordinarios á precio entero.

DE MEDIO METRO.—Leemos en *El Constitucional*:

«Está terminantemente dispuesto por las ordenanzas de ornato público que siempre que se construya de nuevo una obra exterior en un edificio cualquiera, se hagan desaparecer los canalones que en el edificio existan, sustituyéndoles por un conducto interior que desaguen en un punto dado.

Pues bien, hace cinco ó seis dias se ha reformado la fachada lateral del convento de monjas Capuchinas y fallándose á lo que está terminantemente prescrito, se han colocado dos canalones que desaguan sobre la acerca con grave perjuicio de los transeuntes.

¿Es esto justo? ¿Es esto legal? ¿Es esto administrar equitativamente?

Esperamos la respuesta de los órganos oficiosos que con tanto empeño defienden los actos todos de la actual administracion.»

Hemos visto los canalones en cuestion y podemos asegurar que solo tienen medio metro de largos cada uno de ellos.

Por lo tanto hay que convenir en que *El Constitucional* se queja de vicio.

Ello si que podrá ser contrario á las ordenanzas municipales; pero en cambio dichos aparatos son muy útiles para remojar á cualquier transeunte.

¿Y no han sido vistos los canalones por quien tiene obligacion?

Parece mentira.

¿Por qué?—Un individuo de policia urbana se permitió ayer romper todos los cántaros que esperaban turno en la fuente próxima á la calle de Paris.

Como nos consta que el Sr. Alcalde corregirá el abuso, por eso lo denunciemos.

SECCION LOCAL.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

Hombres	20
Niños	15
Mujeres	23
Niñas	16
Total	74

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Nazario.

SANTO DE MAÑANA.—Stas. Maria y Beatriz.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Lila 26.—La huelga de obreros de las fabricas meta-túrgicas, puede considerarse como terminada; unos 700 obreros que persistian en nó acudir á las fabricas, han reanudado hoy sus trabajos.

Paris 26.—La escuadra inglesa vendrá á Cherburgo para saludar al presidente de la República francesa.

Santander 26.—A las siete de la mañana de hoy lunes, ha fondeado sin novedad en este puerto el vapor correo *España* procedente de la Habana.

Conduce 302 pasajeros de caracter oficial y 159 particular.

Paris 26 (12 y 30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy.—3 por 100 interior español 18'00.—Id exterior 19'00.

Viena 26.—Las noticias que se reciben de Turquia son cada vez mas alarmantes.

En Constantinopla se activan los preparativos militares abrigándose la seguridad de una próxima campaña.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva,

SECCION DE ANUNCIOS.

CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.
De un cuerpo.
De canónigo ó cameras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

DIAMANTES SIMILI.

Estas piedras magníficas que claras como el agua y de un fuego vivísimo imitan maravillosamente los diamantes verdaderos, de estos solamente por el análisis químico pueden ser distinguidos.

Una sortija de oro macizo de 18 quilates. Francos 15.
Un par de zarcillos oro macizo de 18 quilates. Francos 15.



Prévio pago anticipado efectúo y envío los pedidos libre de todo gasto á domicilio; por francos 0'75 en timbres de correo expido libre de porte el *Album* ilustrado de mis productos. Ejecuto toda clase de alhajas para teatros, para el culto, condecoraciones, etc. etc., así como igualmente me ofrezco para el concienzudo desempeño de toda clase de comisiones tanto para la Francia como para los demás países.

Advierto que mis alhajas son de oro registrado, de 18 quilates.

Remítanse los importes de los pedidos á los señores Olaso y compañía, calle del Carmen, 38, Madrid.

J. Lutzé, Paris, 16, boulevard Voltaire.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillamos.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofnas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas:
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujias.
Cuchillos.	Hules.
Ten doros.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.
Estaño superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Laton en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 y 17.

INTERESANTE.

A los comerciantes, cosecheros de vinos y fabricantes de aguardiente.

Se da en arrendamiento un espacioso local para bodega, con un gran pátio de carga y descarga para los carruajes de gran porte, en el punto más céntrico de Monóvar, en la carretera de la estación al confín de la provincia.

Hay en dicho pátio una abundante fuente de agua potable muy á propósito para la fabricacion de aguardientes; y hornos propios para esta fabricacion.

El local tiene gran capacidad para contener conos de inmensa cabida para vinos.

Se admiten proposiciones hasta últimos de este mes.

Para más pormenores, dirigirse á D. Tomás Verdú, calle Mayor, núm. 93, MONOVAR (Alicante).

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE,

preparado y perfeccionado por

DON J. CARLOS BELLIDO,

Ergeneralmente usado el *Magnesiano doble efervescente* como uno de los remedios más apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se va generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadas de su salud.

Precio: 4, 8 y 12 rs. frasco, con las instrucciones necesarias.

Al por mayor, se hace un descuento segun la importancia del pedido.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Pálidez, Perdidias, Debilidad, Extenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA
Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C^a y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

LA ESTRELLA.

Este es el titulo del establecimiento balneario situado en el punto mas céntrico de la tranquila y apacible playa del Postiguet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

PRECIOS.

Abono de 9 baños y coche de ida y vuelta para una familia hasta 8 personas.	50 reales.
Abono de 9 baños sin coche.	16 "
Habitacion para una familia.	2 "
Un baño de agua del mar templada ó caliente.	5 "

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.



Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presion atmosférica.
Mendez Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

AVISO INTERESANTE.

Se traspasa una gran fonda (hotel) situada en el punto más céntrico de Paris. Es casa española muy acreditada y conocida, tanto de los peninsulares como de los americanos; rinde considerables beneficios.

Para más antecedentes, dirigirse á Mr. J. B. Cuenca, 12, Passage de l'Opera, Paris.

LA ÚLTIMA VERDAD. FUNERARIA

José Asensi y Compañía,

Labradores, 12, Alicante.

Los dueños de este establecimiento, queriendo poner este servicio á la altura que está en las primeras capitales de España, no han titubeado en hacer cuantos sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público alicantino un establecimiento digno de esta culta capital.

Al efecto, en este establecimiento se encontrará prontitud, baratura y un esmerado servicio permanente de cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 50 reales en adelante y para niños desde 12 rs. fd.

En esta *Funeraria* encontrará el público un gran surtido de magníficas cajas con bonitas tapaderas de cristal, para cuerpos mayores.

Tambien se encargan los dueños de este establecimiento de todo lo concerniente á un entierro de la clase que fuere, lo mismo que el personal para la conduccion de cadáveres al cementerio y de vela en la capilla del depósito del mismo.

Por la noche habrá un farol de colores encendido encima de la puerta.